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家長斥陳文敏「無德無能未夠班」
聯袂赴港大抗議 促選「清正廉明」副校長

中大生擬升級搞「退聯公投」
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約10名家長昨日到港大請願，在大學門前高舉
「陳文敏無德無能，藐視法律精神！」、「副校

一職，如何勝任？」、「捍衛孩子，捍衛教育」等橫
額。發起人李璧而代表一批家長致函予港大校董會和
校委會主席，要求他們嚴正處理事件，港大派代表接
收信件。

失望兼痛心 質疑陳管治能力
示威發起人李璧而坦言，他們不滿近日有報道指陳

文敏「獲薦」任港大副校長（學術人事及資源），並
狠批陳文敏「未夠資格」：港大法律學院副教授戴耀
廷涉嫌籌劃違法「佔中」，前院長陳文敏被指在任內
包庇戴耀廷，令不少家長大感失望和痛心，並質疑其
管治能力。

「怎勝任？欠缺說服力！」
她續指，在陳文敏的領導下，港大法律學院在2014

年研究評審工作（RAE）報告中的表現被後起的中文
大學法律學院遠遠拋離，令港大法律學院評價大跌，
近日更因涉嫌接受「匿名捐款」被廉署立案調查等，
「這些事件反映他應該連品格審查也未能通過，何以
勝任副校長一職？」

李璧而表示，陳文敏理應清楚任何捐款都不可與政
治掛鈎，否則便不應收取。現在陳文敏被廉署立案調
查，結果尚未公布、社會未知真相，校方若「考慮」
升任陳文敏做副校長，就有偏袒之嫌。
她又指，早前已有約4,000名校友及外界人士要求

港大調查「神秘捐款」一事，但校方至今仍未有所回
應，「港大作為公帑資助的大學必須正視問題，回應
公眾徹查陳文敏的要求，否則就是失職」。
從學術資歷而言，李璧而指港大不少歷任副校長都

具備博士或享尊銜講座教授，而陳文敏欠缺有關資
歷，質疑他若要擔當副校長，「是否欠缺了說服
力？」

「倘用人不當 怎送子女入讀？」
李璧而又指，身邊有不少港大學生的家長對於有傳

校方「考慮」升任陳文敏做副校長，感到極為擔心及
無奈，「港大是百年老校，我們都是慕名送孩子入
讀，希望大學做決定時聽聽家長的心聲，副校長一職
非等閒，如果用人不當，我們還有信心送子女入讀
嗎？」
港大發言人回應指，對於任何意見，大學都會研究
有關內容。
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香港文匯報訊（記者 李穎宜、馮晉
研）就近日部分人士炒作特首梁振英致
電大學人員干預校政的謠言，理工大學
校長唐偉章及公開大學校長黃玉山昨日
都表明，從沒收過相關電話。唐偉章又
指，該校現正聘請三位副校長，一直有
按程序由校董會組成遴選委員會負責，
政府也從沒有干預相關招聘程序。現時
多所大學校監均由特首擔任，一般大學
都會將每年的榮譽博士名單呈交，兩人
都強調，梁振英從沒有刪改或干預過有
關名單內容。

人事任命 政府從未參與
唐偉章昨在理大新春傳媒茶聚時指，

特首從沒干預大學校政，而自己作為大
學校長，間中會與特首見面，例如早前
曾出席私人午餐會，席上雙方有交流意
見包括談及科研發展及教學理念，但沒
有談及有關學術自由事宜。
他又提到，理大現時已開始聘請三位

副校長，期望今年9月至10月能找到合
適人選，而按照規定有關遴選委員會會
由校董會成員及管理層等組成，以挑選
合適人選，強調沒有出現政府干預大學
招聘或榮譽博士名單情況。
黃玉山在該校的新春傳媒茶聚時表

示，回歸前後大學校監分別由港督及特
首擔任，大學頒榮譽博士由校內候選委
員會負責，定出名單後會按規條呈交校
監，多年來校監均尊重有關決定，從未
試過對名單有異議。他又指，大學人事
任命一直由校董會成立委員會負責，校
監並無參與。
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香港文匯報訊（記者 林心澄）學聯行政混亂弊病叢
生，繼香港大學學生會早前成功通過會員投票「退聯」
後，各大學「退聯」呼聲日見高漲。中文大學及浸會大
學學生會昨日分別在校內舉行論壇，討論學聯前途及
「退聯」議題。多名大學生批評學聯帳目混亂，又一直
不公開財政資料，亦有學生指早前已要求學聯提出改革
時間表和具體方案，但學聯一直未有回應，計劃發起進
一步行動，聯署發動「退聯公投」。
中大學生會與本土學社昨舉行學聯前途大會，數十名

學生參與。本土學社發起人劉穎匡批評學聯財政混亂、
運作欠透明，令同學質疑會費的用處。他又批評現時學
聯秘書處由多重間接選舉產生，過程複雜，也欠缺民意
授權，而學聯早前曾向傳媒聲言會進一步改革，但一直
「只聞樓梯響」，根本沒有誠意面對問題，計劃在校內
發起進一步行動，爭取學生聯署「退聯公投」。

浸大生批「無份監察」學聯財政
在浸大的退聯論壇，退聯行動組長湯偉圓指，浸大生

每年有繳交學聯會費，但學聯一直沒公開財政報告，學
生「有份交錢，無份監察」，完全欠透明度。就浸大學
生會稱已將學聯財政報告張貼在校內民主牆，湯偉圓質
疑學聯不在網上公開財政資料，僅於個別大學張貼，普
遍學生根本難以得知。

■中大昨舉行學聯前途大會，出席學生繼續批評學聯沒
代表性、財政混亂及運作欠透明。 林心澄 攝


